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平成２４年１２月定例会 一般質問一覧表 

質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 大 森 一 生 

１ 国における経済、財政、金融政策とそれにかかわる地方自

治体と高梁市の現状とその方向性について 

 (1) 国における経済、財政、金融政策とそれにかかわる地方

自治体の現状をどのように認識しているのか 

 (2) 2期目における近藤市政の方向性について 

  ① 定住化・交流人口増加施策について 

  ② 公共財とフリーライダーの問題について 

  ③ 備中高梁駅周辺整備事業と朝霧温泉「ゆ・ら・ら」の活

用について 

２ 高梁市における地域振興（地域経済活性化）モデルと地域

ブランドの確立について 

 (1) 高梁市の歴史や文化、地域資源、人材を生かした地域振興

（地域経済活性化）モデル（懐かしい未来都市高梁の創造と

リノベーション）の構築と地域ブランドの確立について 

  ① 競争優位性（地域ブランド）のあるものを核とした高齢

化社会にも対応したスローなまちづくりと持続可能性の

あるまちづくりについて 

  ② ツーリズム型サービス産業と福祉型サービス産業の連

携による地域資源を生かした産業振興について 

２ 長 江 和 幸 

１ 教育行政に関する所信について 

 (1) 教育長に再任され今後 4年間どのような姿勢で教育行政

に取り組まれるか問う 

２ 不登校の児童・生徒対策について 

 (1) 岡山県教育委員会は不登校の児童・生徒を受け入れてい

る吉備中央町のおかやま希望学園と連携協力協定を結ぶと

発表したが当市はどのように考えているか問う 

３ ノーテレビデー、ノーゲームデーについて 

 (1) 家族のふれあい、本に親しむ時間をふやすこととがまん

することを教える意味でも必要であると思うが当局の考え

を問う 

４ スポーツ施設の整備について 

 (1) ＦＣ高梁吉備国際大学シャルムの活躍もあり、市長はス

ポーツによる交流を進めるためスポーツ施設整備を充実さ

せると述べているが具体的な考えを問う 

３ 石 井 聡 美 

１ ＩＣＴ活用地区について 

 (1) ＩＣＴ活用地区とは、どのような地区を想定しているの

か。また、今後ＩＣＴをどのように活用していくのか問う 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

３ 石 井 聡 美 

(2) 市立図書館の本をネットで検索できるようになっている

が、使い方が分からないため使えない人も多くいる。デジ

タルディバイドの解消に向けて啓蒙活動が必要だと思うが、

市の対策について問う 

 (3) これから社会に出ていく若い人たちに、ＰＣの技能やセ

キュリティーの知識を教えていくことが必要だと思う。学

校教育の中で現在どのような取り組みが行われているのか

問う 

 (4) 携帯電話不感地域解消のため、市から各キャリアに働き

かけを行っているのか 

２ 産業振興の拠点づくりについて 

 (1) これからの産業振興は企業誘致だけに頼らず、地域から

産業を創出していく必要がある。地域で起業を志している

若者への支援策を充実していくべきではないか 

 (2) 市がイニシアチブをとる形で、6次産業化や植物工場な

どの最新の農業関連産業に関する情報やマーケティング、

商品開発、販路拡大のための市民勉強会を開催すべきでは

ないか 

 (3) 現在、個人のものづくりを支援する「FabLab」という

活動が世界的に盛んになってきている。高梁市の物産を生

かした産業創出の拠点として、市民が気軽に利用できるも

のづくりの拠点をつくってはどうか 

３ 緊急時の医療情報提供について 

 (1) 災害時や事故、病気で救急救命処置が必要な場合に使え

る医療情報を記録した携帯用カードを導入してはどうか 

４ 観光施設の整備について 

 (1) 備中高梁駅東側にあるＮＴＴのビルは、駅前の一等地に

あるにもかかわらず空きビルになっている。ＮＴＴ西日本

と協議し、市の活性化のために観光センターとして利用す

ることができないか 

(2) 観光客が休憩できるベンチをふやすことで、観光地での

滞在時間が延びるというデータがある。高梁市街地や吹屋

地区でも積極的に整備をしていくべきではないか 

(3) 高梁市オフィシャルサイトのトップページには雲海の中

にたたずむ備中松山城の写真が掲載されているが、現在こ

の撮影場所までの道は十分に整備されておらず、観光客に

も認知されていない。貴重な観光資源として、この道を整

備する計画はあるのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

４ 黒 川 康 司 

１ 成羽病院について 

 (1) 成羽病院の運営形態は、現在地方公営企業法の一部適用

（財務）であるが、今後もこの形態で運営するのか。また、

全部適用とする場合は事業管理者選定の方向性と時期につ

いて問う 

 (2) 外科医師である現在の院長が来年 3 月で退職されると聞

いているが、後任の外科医師は決定しているのか 

５ 倉 野 嗣 雄 

１ 高梁市のスマートコミュニティについて 

 (1) 取り組みの現状はどのようになっているのか 

 (2) 今後の見通しをどのように考えられているのか 

２ 地域コミュニティの維持について 

 (1) 地域の集会所に太陽光発電設備の設置は考えられないか 

３ 農業振興について 

 (1) 本市のブランド品目にささげ豆（通称だるまさんど）を

推奨してはどうか 

６ 難 波 英 夫 

１ 本市の基幹産業である農業の再生について 

 (1) 本市農業の現状と再生には何が必要かを問う 

 (2) 農業をやっている人やりたい人は、すべて認定農業者と

して支援すること 

 (3) 持続可能な農業経営には、生産費を償う価格保障が必要

と考えるが、本格的に検討されてはどうか 

 (4) 本市農業の基幹作目であるコメの価格保障・所得補償制

度を国へ要請されるよう求める 

２ 市民のくらしも命も地域も壊してしまうＴＰＰについて 

 (1) 市長のＴＰＰ参加反対の意志表明と、国に対して参加中

止を申し入れるよう求める 

 (2) アメリカ産牛肉輸入緩和は、ＴＰＰ参加への地ならしで

はないか。市民の食の安心・安全のため反対の表明をされ

るよう求める 

３ 朝霧温泉「ゆ・ら・ら」の経営破綻と今後について 

 (1) 経営破綻の責任はどこにあるのか 

 (2) 公設民営方式に終止符を打ち、税金投入は止める決断を

するよう求める 

(3) 完全民営化方式にするよう求める。これが不可能なら施

設跡地活用検討委員会（仮称）をつくり、市民が納得でき

る活用を研究、検討をされてはどうか 

４ だれもが安心して子どもを産み育てられる公的保育の拡充

について 

 (1) 待機児童の現状と今後の見通しはどうか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

６ 難 波 英 夫 

(2) 0歳児保育実施に向けた施設整備や保育士の確保をされ

るよう求める 

 (3) 0歳児保育や待機児童解消は、幼保一体化で解消すると

いわれるが、児童の安全・安心と保護者や保育士の合意は

得られるのか 

 (4) 国会で子ども・子育て関連 3法が成立したが、市の保育

行政はどう変わるのか 

５ 市民に希望を与える災害対策について 

(1) 農地、農業用施設、宅地、小河川などで公共災害復旧工

事の対象とならなかったものについて、単市補助金制度創

設を求める 

７ 森 田 仲 一 

１ 備中高梁駅バリアフリーに関連しての諸整備について 

 (1) 高梁駅のバリアフリーに関連し、現駅の支障移転が必要

といわれている。バリアフリー、橋上改札、駅前広場整備

に関し、ＪＲとの協定書が交わされていると思うが内容に

ついて問う 

 (2) ＪＲが事業主体となる駅の支障移転工事に関し、高梁市

民の要望が多い現駅舎の趣を残す外観にと考えるが、ＪＲ

との協議はどうなっているのか 

 (3) 橋上改札化によって、上り、下りホームへエレベーター

を利用して移動することになれば高齢者などの利便性はア

ップすると思うが、下りホーム（1番線）を利用する健常

者にとっては移動距離が長くなる。現在の改札口も残すこ

とはできないか 

２ 使命の終わった公施設の活用について 

 (1) 平成 23 年度末をもって閉校となった旧布寄小学校の施

設について、農産物、獣肉加工施設として再整備し活用は

できないか 

８ 川 上 修 一 

１ 合併特例債のソフト事業充当について 

 (1) 当初の特例債の運用をなぜ変更したのか 

 (2) 本来のまちづくり委員会の機能、任務が大きく変わって

いるが今後どのように考えていくのか 

９ 石 部   誠 

１ 消費税の増税について 

 (1) 高梁市と市民生活への影響について 

  ① 高梁市の財政はどう変化するのか 

  ② 市民の暮らしはどのように変化すると考えているのか 

  ③ 3％から 5％に引き上げされたときと比べてどうか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

９ 石 部   誠 

(2) 中小企業や市民の暮らしを守るためどのような対策を講

じるのか 

 (3) 国に対して消費税増税を行わないよう申し入れること 

２ 大型事業の今後について 

 (1) 庁舎建てかえ、駅舎、駅周辺整備、図書館建設と大型事

業が計画されているが、不景気なときに急いで行う必要が

あるのか 

 (2) 大型事業についても可能な限り地元発注を行うべきと考

えるが、その計画や目標はあるのか。また、成羽病院はど

の程度地元発注されたのか 

 (3) 備中高梁駅周辺整備について 

  ① 駅西側については駅前全体の総合的な開発計画に基づ

いているのか 

  ② 駅前ロータリー化は当面東側だけでよいのではないか 

  ③ 昭和31年に示された駅前の立ち退き問題の今後につい 

   て 

３ 市民に知らせる問題について 

 (1) 市の広報紙、ゴミの分別カレンダー、選挙公報の配布戸

数と配布方法を問う 

 (2) 過去に配布した火災警報器の配布戸数と配布方法を問う 

 (3) 町内会に加入していない世帯に対しても広報紙等を配布

する手段を検討すべきではないか 

 (4) 広く市民にということで行われた庁舎建てかえと駅周辺

整備の説明会の連絡方法と戸数を問う 

４ ごみ問題について 

 (1) 高齢者、障害者の戸別収集を始めるべきではないか 

 (2) リサイクル品をいつでも出せるように蛍光管のように集

積所を設置できないか 

 (3) リサイクルプラザ、クリーンセンターへのごみの持ち込みを

土日、祝日も行えるよう地域事務組合と協議すべきではないか 

 (4) 市内の廃棄物の集積場や埋立地の位置や量を把握されて

いるのか。また、定時定点で観測をするべきではないか 

１０ 宮 田 好 夫 

１ 近藤市政 2期目にあたって 

(1) 広聴機能の充実を行うとあるが、どのように市民の声を

吸い上げようとしているのか 

(2) 今まで行ってきた主要な制度、事業は継続し育てていき

ながら、とあるが各事業の検証、評価についてはどうして

いくのか 

 (3) 交流人口 100 万人と目標を掲げているが、どのような手

法で行うのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１０ 宮 田 好 夫 

(4) 交流人口の目標達成にはＦＣ高梁吉備国際大学シャルム

が重要な役割を担うと考えるが、同チームへの支援はどの

ように考えているのか 

 (5) 不要不急なものや不公平な制度の見直しを図るとあるが

どのような手法で抽出するのか 

２ 総合計画について 

 (1) 平成 25年度以降の実施計画の策定状況はどうか 

 (2) 以前公共施設の見直しについてランクづけが示されたが

その後の対応はどうなっているのか 

３ まちづくりについて 

 (1) 高梁地域まちづくり推進事業補助金は地域づくりに大き

く役立っている。この補助率を拡充することはできないか 

４ 健康づくりについて 

 (1) 朝霧温泉「ゆ・ら・ら」が閉館する中で、健康づくり教

室は実施場所を変更して継続すべきと考えるが今後の対応

を問う 

５ 産業廃棄物最終処分場計画について 

(1) 岡山県知事、吉備中央町長の交代があり、高梁市の考え

方を再度両自治体へ申し入れるべきではないか 

１１ 内 田 大 治 

１ 教育行政について 

 (1) 新総合計画において教育体制の整備で主要施策の展開方

針を明記しているが、適切な学校配置を進めることについ

てはどのように認識しているのか 

 (2) 統廃合については具体的な方向性を示す時期が来ている

と思うがどのように考えているのか 

 (3) 統廃合により廃校となる学校施設及び跡地の活用につい

ては施策を持って取り組むべきではないのか 

２ 町内会活動奨励金制度について 

 (1) 本年度創設された本制度の支給状況（町内会数及び世帯

数）についてどのように認識しているのか 

 (2) 一世帯 500 円の基準をどのように決めたのか 

 (3) 制度創設の趣旨を考えると現行の支給額では少ないと考

える。支給額の増額を求める 

１２ 三 村 靖 行 

１ 企業誘致対策について 

 (1) 現在までの取り組み実績はどのようになっているのか 

 (2) 市内での雇用の場の拡大をどう進めていくのか 

 (3) 企業誘致の窓口となる専門部署を設けるべきではない

か。あわせて、企業誘致に関する情報を収集するため職員

の関係機関への出向は考えられないか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１２ 三 村 靖 行 

２ 観光行政の推進について 

 (1) 国道 180 号沿いの緑地帯を観光振興のために活用する

ことはできないか 

１３ 妹 尾 直 言 

１ 朝霧温泉「ゆ・ら・ら」問題について 

 (1) 指定管理者の撤退に至った経緯について 

 (2) 1 年間の休館、1 年半での撤退の一番の原因は何であっ

たのか（市の責任と指定管理者の責任） 

 (3) 今後、朝霧温泉「ゆ・ら・ら」をどのようにされるのか 

２ 成羽病院について 

 (1) 地方公営企業法の全部適用に向けた取り組みと、病院事

業管理者の選任はどのようになっているのか 

３ 市長の市政運営の方向性について 

 (1) 成羽高等学校跡地の利用はどのようにされるのか 

 (2) 箱物行政を続けるのか（備中高梁駅、新庁舎建設、図書

館建設） 

 (3) 都市ビジョンの「地域編」はどのように考えられているのか 

１４ 宮 田 公 人 

１ 市内の幼稚園での給食実施の現状と今後の実施計画について 

 (1) 本年 5月から市内の 5つの幼稚園（松原・巨瀬・津川・

中井・福地）で給食が開始されたが、7 カ月を経過し、園

児、保護者、教員の反応はどうか 

 (2) 幼稚園給食の全市（旧高梁市）実施に向けた計画と予算

措置はどのようになるのか 

２ 人口減少時代における学校施設の有効活用について 

 (1) 成羽高等学校跡地の利用方針はどのようになっているのか 

 (2) 川上中学校改築について教育委員会の方針を再度確認する 

(3) 川上、備中地域の中学校生徒数の減少を考えると、中学

校の統合再編は避けて通れない課題となる。そうした地域

の全体像をとらえず校舎の改築を行うことは、教育施設へ

の二重投資につながりはしないか 

３ 子育て施策について 

 (1) 市内の保育園における 0歳児保育の実施状況と保育ニー

ズについて 

(2) 子育て、定住施策の一環として、保育園の保育料につい

て検討すべきではないか 

 (3) 幼保一元化に向けた取り組みの中で、幼稚園、保育園施

設の統合再配置も必要と考えるが施設整備計画はどうなっ

ているのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１４ 宮 田 公 人 

４ 成羽病院について 

 (1) 病院改築、病床割や病床数の変更など経営基盤にかかわ

る基礎的条件が変化する中で、今後の収支状況をどのよう

にシミュレートしているのか 

 (2) 地方公営企業法全部適用に向けた、病院事業管理者の招

聘はどのようになっているのか。また、総論として今後の

成羽病院の運営方法をどのように考えているのか 

１５ 石 田 芳 生 

１ 快適な住環境の整備について 

 (1) 市営住宅について 

  ① 入居基準はどのようになっているのか。また、高齢の入

居者に配慮し住宅整備をされているのか 

  ② 建設後40年以上経過した住宅でも入居者募集を続けて

いるが、入居者の安全・安心は確保されているのか 

  ③ 建てかえが必要な物件もあるのではないかと思うが、そ

のためにはどのようなプロセスが必要なのか。また、家

賃の低廉化に要する費用として社会資本整備総合交付金

の活用はできないか 

１６ 川 上 博 司 

１ 来年度の予算編成について 

 (1) 来年度の予算編成については、どのような方針で臨んで

いくのか 

 (2) 行政評価による事業の見直しと選択、重点化にどのよう

に取り組んでいくのか 

 (3) 新たな財源確保の検討はなされたのか 

２ 空き家対策について 

 (1) 本市の空き家の現状をどのように把握しているのか。ま

た、市民からの苦情や相談の把握は行われているのか 

 (2) 適正管理を促す空き家対策条例（仮称）を制定すべきで

はないか 

(3) 空き家再生等推進事業の活用を検討すべきではないか 

３ 消費者教育の推進について 

 (1) 地域において消費者教育をどのように推進していくのか。 

特に高齢者や障がい者に対し、どのように配慮していくのか 

(2) 学校現場における消費者教育の推進について、教職員の

研修にどのように取り組んでいくのか 

４ 住民票、印鑑登録証明書のコンビニ交付について 

(1) 多様化する住民ニーズに対応していくために、本市にお

いてもコンビニ交付を導入していくべきではないか 

 


